
Niederschrift 
über die Beteiligung der Bezirksausschüsse („Bereich Süd“) im 

Rahmen der frühzeitigen Öffentlichkeitsbeteiligung gemäß § 3 
Baugesetzbuch (BauGB) zur Aufstellung der 54. Änderung des 

Flächennutzungsplans der Stadt Brakel (Windkraft) in der 
Heggehalle Frohnhausen 

 

Beginn der Versammlung   19.00 Uhr 

Ende der Versammlung      20.20 Uhr 
 

Nach vorheriger Presseinformation findet am 22.08.2022 in Erweiterung der her-

kömmlichen Öffentlichkeitsbeteiligung die Beteiligung der Bezirksausschüsse, hier 
„Bereich Süd“, zur Aufstellung der o.g. Bauleitplanung statt. 
 

Es sind neben dem Unterzeichner 41 (in die Anwesenheitsliste eingetragene) Bür-
ger/-innen, der den Fachbereich Planen und Bauen der Stadtverwaltung vertretende 

Herr Bohnenberg sowie Herr Fiebig, Drees & Huesmann Stadtplaner, Bielefeld, an-
wesend (Anwesenheitsliste anbei). 
 

Der Unterzeichner, Dirk Simon, begrüßt die Anwesenden, Herr Bohnenberg gibt 
daraufhin einen kurzen Überblick über das bisherige sowie das weitere Planverfahren 

und die Bedeutung der heutigen Versammlung. 
 

Herr Fiebig stellt die Verfahrensschritte ausführlicher dar und geht in seiner Präsen-

tation auf die Inhalte der Planung samt Rahmenbedingungen, Grundsätzen und Zie-
len ein. Im Wesentlichen erörtert er die Potenzialflächenanalyse, die zu den Planungs-
ergebnissen, die auch eine Prioritätensetzung durch Politik und Verwaltung beinhal-

ten, geführt hat. 
 

Aus dem Forum heraus werden Verständnisfragen zu den Inhalten und zum Verfah-
ren gestellt, die entsprechend dezidiert beantwortet werden. 
 

- Es geht hierbei um den durch die Ortschaft Hampenhausen ausgelösten 

Schutzabstand, der aufgrund der geringen Siedlungsgröße lediglich das Maß 
für eine Außenbereichsansiedlung, nicht jedoch die 920 m für unbeplante In-

nenbereiche und mittels Bebauungspläne bebaute Ansiedlungen erreicht. 
 

- Die Windhöffigkeit sei, so Herr Fiebig, zwar ein wirtschaftliches Argument, 
spiele aber bei der Größe und Höhenentwicklung heutiger, zu erwartender 

Windenergieanlagen kaum noch eine Rolle; die Planung gehe deshalb nicht 
darauf ein. 

 

- Beteiligungsmodelle für alle (betroffenen bzw. profitierenden) Bürger/-innen, 
so führt der Vorsitzende aus, spielten in den Überlegungen der Stadt Brakel 
zwar eine Rolle, seien aber noch nicht ausgereift. 

 

 

Da sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, schließt der Unterzeichner mit 
einem Dank an die Anwesenden die Öffentlichkeitsbeteiligung. 
 

Brakel, den 23.08.2022 
gez. 

...............................................  ............................................................. 
(Leitender Bezirksausschussvors.)       (Bernd Bohnenberg, FB 3 Planen u. Bauen/ 

SG Plahoch) 
             Versammlungsleiter           Schriftführer 

 


